

Avez-vous lu ce merveilleux livre de Trickett Bohay Renter¹¹
qui s'intitule

"Le Journal de Pinesaltos"

Histoire vraie, écrite par l'infirmière qui s'occupait du
camp et qui, tous les soirs, notait sur un cahier, l'histoire
de ces pauvres gens.

Quelle merveilleuse femme qui, durant des années, les a soignés,
leur a donné de l'amour, ne dormant pas pour elle
faire le "cahier du soir" à tous ces enfants

Le camp de Pinesaltos, où le thermomètre soufflait pratiquement
tout le temps et où, les réfugiés, jeunes ou vieux, étaient
pieds nus, déshabillés, sans chauffage, sans fenêtres; sans
parler de la nourriture qui était pratiquement inexistante.
Une cellule de riz était la portion journalière, et la lessive,
l'eau du camion.

Plus jamais, jamais, plus jamais "ça" !!
l'être humain est né pour vivre et non pour subir
la méchanceté des peuples.

ah! si ces murs pouvaient parler!

Ils nous racontaient la misère des juifs, des arabes,
des espagnols, des tyriens qui sont passés par là.
La souffrance de ces parents, la peur avouée, la famine, le froid
des enfants qui débilitent leur vie en étant privés d'enfance.

Pour ma part, étant catholique, j'allais à l'école des Maristes,
à mon grand étonnement, on ne nous a jamais parlé ni
du camp de Rzeszów, ni de ce qui s'y passait.
On aurait peut-être pu les aider à avoir moins froid, à avoir
moins faim.

Lorsque j'ai lu le livre de Tadeusz Borowski (le journal de
Rzeszów), j'ai pris conscience de ce qui s'était passé
dans ma ville, devant ma porte, et que beaucoup de gens
l'ignoraient.

Il ne faut plus que cela se renouvelle.

Hełena Sajblik

Hełena Sajblik

Cette lettre est issue des « Lettres de Rivesaltes ».
Un projet initié par l'artiste Anne-Laure Boyer
pour le Mémorial du camp de Rivesaltes
dans le cadre de son inauguration.

Les lettres y ont été exposées d'octobre 2015 à juin 2016.

La diffusion et la reproduction de cette lettre
sont soumises à l'autorisation expresse de son auteur
et de l'artiste.

Si vous souhaitez engager
une correspondance avec l'auteur de cette lettre,
rendez-vous dans la rubrique
«correspondre avec les auteurs» sur le site du projet.

www.lettresderivesaltes.com